

# Los 'cinco grandes' aumentan su beneficio en un 19%

El Santander, el que más creció, con un 30,9%, mientras el BBV fue el banco con mejor resultado de explotación, un 41,3%, hasta septiembre

Madrid / D16.— Los cinco grandes grupos bancarios ganaron hasta septiembre 314.400 millones de pesetas, con un incremento del 19%, que fuentes del sector atribuyen al aumento del negocio tanto en España como en el exterior.

Los grupos Banco Bilbao Vizcaya, Santander-Banesto, Argentaria, Central Hispano y Popular pudieron compensar los efectos negativos de la caída de tipos con este aumento del negocio que procedió del incremento de la actividad doméstica y, en algunos casos, de la compra de entidades en Latinoamérica.

El grupo Santander ganó en esa región 42.260 millones de pesetas, casi la mitad de sus beneficios atribuidos que ascendieron a 93.972 millones de pesetas, con un aumento del 30,9%, el mayor incremento entre los grandes bancos.

El BBV ingresó unos beneficios por su actividad en Latinoamérica de 36.326 millones de pesetas, que representó el 28% de sus resultados

netos. A pesar de su menor presencia en la zona, la aportación de la actividad latinoamericana a los resultados del Central Hispano alcanza ya el 11%, mientras su presencia en el resto del mundo supone un 19%.

Argentaria y Popular sortearon la tendencia bajista de los tipos de interés con un aumento del negocio en España, que ha proporcionado a todas las entidades elevados ingresos por comisiones y ha permitido contener los márgenes financieros.

Así, el margen financiero de los cinco grandes bancos, que incluye las diferencias entre lo ingresado por productos y lo pagado por créditos, pudo mejorar un 30 por ciento y totalizó 1,30 billones de pesetas. Los márgenes oscilaron desde un crecimiento del 34% para el BBV hasta un descenso del 4,5% para el Banco Popular.

Los ingresos por comisiones ascendieron a 480.390 millones de pesetas, cifra superior en un 33,8% a lo percibido por este concepto en el

mes de explotación, un 26,5% hasta 86.804 millones.

En este periodo, Argentaria ha obtenido 42.391 millones en comisiones netas, con un aumento del 18,7%, y 23.772 millones por operaciones financieras, con un crecimiento del 2%. Al cierre del trimestre, las plusvalías latentes en la cartera de renta fija del grupo superaban los 80.000 millones de pesetas.

Los gastos de personal han crecido un 5,5%, al incorporarse el efecto de las bajas incentivadas del Banco Exterior, tras ponerse en marcha el Plan de Futuro, pactado con los sindicatos el pasado mes de julio. Además, el banco ha destinado 4.898 millones de pesetas en constituir una provisión específica para cubrir el coste del programa de bajas incentivadas del BEX.



PATRÓN BANCARIO José Luis Leal, presidente de la AEB.

mismo periodo del año anterior.

Los beneficios por sus operaciones en los mercados financieros aumentaron un 46% hasta los 187.262 millones y tuvieron un peso próximo a la cuarta parte de los resultados de explotación. Estos resultados, que miden la actividad puramente bancaria, alcanzaron los 709.658 millones, con un incremento del 30%.

### Más resultados

Renfe obtuvo durante los nueve primeros meses un resultado de gestión positivo de 4.528 millones de pesetas, lo que supone un crecimiento del 63% sobre el mismo periodo del año anterior, según datos de la compañía. Si se tiene en cuenta que el Estado ha aportado 19.811 millones de pesetas menos que el pasado ejercicio para el Contrato-Programa, el ahorro global conseguido por Renfe es de 21.565 millones de pesetas.

La compañía petrolera Cepsa obtuvo en los nueve primeros meses del año un beneficio neto de 19.183 millones de pesetas, un 32% más que el año antes. Por su parte, la cifra de negocio creció un 10% hasta alcanzar los 935.000 millones de pesetas.

**Las grandes entidades compensan la bajada de los márgenes con sus negocios exteriores**

BANCOS	Beneficio	% variación	Resultado de explot.	% variación
Santander...	93.972	30,9	185.571	36,3
BBV .....	88.853	26,1	242.273	41,3
Argentaria..	48.605	0,1	86.804	26,5
BCH .....	34.191	25,2	103.825	33,4
Popular .....	48.847	6,6	91.195	0,4

## Argentaria gana un 0,1% más hasta septiembre

La mejora de los beneficios permitirá a la entidad acabar el año con un aumento cercano al 10%

Madrid / D16.— Argentaria obtuvo, en los nueve primeros meses del año, unos beneficios atribuibles de 48.605 millones de pesetas, un 0,1% más que el año pasado.

Esta es la primera ocasión en la que el banco registra un aumento con respecto al año anterior, después de que el equipo de Francisco González decidiera, hace un año, cambiar el sistema de elaboración de los resultados y dotar mayores cantidades para saneamientos.

Como muestra, el banco ha informado de que sólo en el tercer trimestre, los beneficios han sido un 35% superiores. La mejora de los beneficios permitirá al banco, según fuentes de la entidad, acabar el año con un subida superior al 10%.

El margen de intermediación ha crecido un 11,3% hasta los 162.045 millones, y el

de explotación, un 26,5% hasta 86.804 millones.

En este periodo, Argentaria ha obtenido 42.391 millones en comisiones netas, con un aumento del 18,7%, y 23.772 millones por operaciones financieras, con un crecimiento del 2%. Al cierre del trimestre, las plusvalías latentes en la cartera de renta fija del grupo superaban los 80.000 millones de pesetas.

Los gastos de personal han crecido un 5,5%, al incorporarse el efecto de las bajas incentivadas del Banco Exterior, tras ponerse en marcha el Plan de Futuro, pactado con los sindicatos el pasado mes de julio. Además, el banco ha destinado 4.898 millones de pesetas en constituir una provisión específica para cubrir el coste del programa de bajas incentivadas del BEX.

**Los gastos de personal han crecido un 5,5% por el plan de bajas del BEX**

### RESULTADOS DE ARGENTARIA (Enero-septiembre 1997)

	97	96	Var. %
<b>Resultados</b>			
-Margen de intermediación	162.045	196.773	145.578
-Margen ordinario	228.208	273.770	204.598
-Margen de explotación	86.804	89.576	68.596
-Resultado antes de impuestos	73.462	42.032	70.185
-Resultado del ejercicio	62.661	35.112	51.400
-Resultado atribuido al grupo	48.605	31.217	48.553
<b>Rentabilidad %</b>			
-Margen de intermediación/ATM	1,92	1,65	1,59
-Margen de explotación/ATM	1,03	0,75	0,75
-Result. del ejercicio/ATM	0,62	0,53 (*)	0,56
-Result. del ejercicio/Act. med. ponderados con riesgo	1,41	1,34 (*)	1,46
-Result. atribuido al grupo	11,18	10,02 (*)	10,98
<b>Acciones y accionistas</b>			
-Nº de acciones	122.500.000	122.500.000	122.500.000
-Nº de accionistas	406.869	528.723	567.950
-Cotización (ptas)	8.930	5.810	5.320
-Beneficio por acción	-	483 (*)	-
-Valor contable por acción	4.892	4.623	4.898
-Cotización/Valor contable	1,83	1,26	1,09
-PER	18,48	12,03 (*)	8,78
-Dividendo por acción (ptas)	-	277	-
-Rent. por dividendo (%)	3,10	4,77	5,08

(\*) Calc. agreg. al result. el adeudo extraor. 43.019 mill. neto de imp.

### EL PUENTE



ÁNGEL GÓMEZ ESCORIAL

### Los resultados de 'Efege'

EL gran salto se dio el jueves cuando se supo que el Gobierno apoyaba sin rodeos a Francisco González al frente de la privatización de Argentaria. Se terminaba un tiempo de enormes ruidos y extraños movimientos. Ayer mismo un banquero intentaba minimizarme esos rumores culpando a la prensa de su creación. No es cierto. Desde la mayoría de los bancos se ha criticado muy duramente a 'Efege' con un insolidaridad sectorial muy superior a lo que pudiera esperarse. La ausencia de orígenes bancarios de González ha sido motivo de dichas críticas. Tengo que suponer que a nadie en la banca privada le interesaba hacer sitio a un competidor de indudable peso y de gran tamaño. Por otro lado, suscitadas las necesidades de concentración de la banca española por el 'efecto euro' parecía que todos deseaban que Argentaria fuera carne de fusión. En fin, que no es posible construir la historia reciente del sector financiero sin anotar esa terrible agresividad de los banqueros contra el 'Efege'. Pero a la postre, Francisco González se va a llevar el gato al agua, siendo centro de una operación bancaria de indudable importancia: el alumbramiento de un grupo privado con mimbres suficientes como para ganarse un puesto de los primeros en el escalafón.

AYER, Argentaria ofreció sus datos. Tampoco hay sorpresas. Las cuentas no son buenas y la realidad es que el ajuste interno que intenta hacer 'Efege' afean dichos resultados. Sin embargo, se confirma la versión dada en esta crónica de que el tercer trimestre había mejorado considerablemente. Crecer los resultados un 35 por 100 en dicho trimestre y el cómputo de los nueve primeros meses ofrece un simbólico 0,1 por 100 que, al menos, indica un cambio de tendencia. Son 48.605 de ganancias atribuibles. Parece que el equipo de Paco González ya tiene claro que acabará el año con resultado positivo de en torno al 10 por 100 y con ello se podrá decir que lo más duro del ajuste ya habría terminado.

Con la avalancha informativa de estos días quedó fuera una noticia muy significativa del Banco Popular. Ha buscado en los mercados internacionales financiación propia por valor de 300.000 millones de pesetas, en una operación de 'international paper' -euronotas a plazo medio realizada por Deutsche Morgan Granfell y 'actuada' por Merrill Lynch, JP Morgan, Citibanck y Salomon Brothers. No se prodigaba en demasía el banco que preside Luis Valls en este tipo de operaciones y significa una incorporación a los mercados exteriores.